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Province de Québec 
Commission scolaire des Hautes-Rivières 
St-Jacques-le-Mineur 
 
 
Procès-verbal d’une séance ordinaire du conseil d’établissement tenue le 
mardi 29 janvier 2019 étant donné le report de la réunion dû au quorum 
mercredi 23 janvier 2019 à 19 h 00, au local du service de garde de l’école 
St-Jacques. 
 
Étaient présents :  
 
Madame Martine Lalonde, parent  
Madame Mélanie Jo Lacerte, parent  
Madame Anne Bouchard, parent 
Madame Patricia Venessa Lafrenière, parent 
Madame Monique Levasseur, enseignante 
Madame Nadine Gélineau, enseignante 
Madame Anne Gagné, enseignante  
Madame Jade Briand, professionnelle 
Madame Chantal Chèvrefils, soutien 
Madame Annie-Mélanie Rioux, directrice  
 
 
Étaient absents :     Monsieur Pierre Boudreau, commissaire 
                                   Madame Joannie Brault, parent 
 
Public 
 

1. Ouverture de la séance  
 Après vérification du quorum, Madame Lalonde déclare la séance 
ouverte à 19h13 et souhaite la bienvenue à tous. 

 
2. Adoption de l’ordre du jour 

 
Madame Lacerte demande au Conseil d’ajouter les points 15.1 à 15.4  
dans le point varia et Madame Lalonde souhaite ajouter le point 15.5 
dans ce même point. 
 
Il est proposé par  Madame Patricia Venessa Lafrenière 
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Que l’ordre du jour soit adopté avec les ajouts en varia des points 15.1  à 
15.6 
 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

3. Adoption du procès-verbal du 28 novembre 2018 
 
Il est proposé par Madame  Patricia Venessa Lafrenière, parent   
Que le procès-verbal du 28 novembre 2018 soit adopté avec la 
modification proposée ci-dessous.  
 
Ajouter au point 15 varia du procès-verbal :  il a été demandé de faire un 
point de suivi auprès des parents en ce qui concerne l’évènement du 
détour de l’autobus et le dépôt des enfants au Pétro Pass.  Une situation 
portait à interprétation et il est mentionné que la direction d’école 
devrait aviser les parents que la situation avait bel et bien été prise en 
main par l’école.   

 
        Proposé par Madame Monique Levasseur, enseignante 

 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ tel que modifié 

 
4. Période de questions du public 

 
N/A 
 

5. Mot du commissaire 
 
Monsieur Boudreau, absent 
 

6. Affaire courante (demande de résolution) 
 

6.1 photo scolaire et renouvellent 2019-2020 
 
Les membres du CÉ ne souhaitent pas renouveler l’expérience avec la 
compagnie la Boîte blanche pour l’an prochain.  Plusieurs 
insatisfactions ont été soulevées.  Pour cette raison, le Conseil 
souhaite trouver un nouveau fournisseur pour l’année 2019-2020.  Il 
est également  mentionné que des photos extérieures ou en classe 
pourraient être une belle option. 
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Il est proposé de chercher d’autres compagnies qui pourraient 
répondre aux attentes du milieu.  Les membres du Conseil souhaitent 
un choix rapide afin de pouvoir obtenir une séance plus tôt en début 
d’année scolaire 2019-2020. 
 
Madame Rioux transmettra avant la prochaine séance du Conseil des 
suggestions de fournisseurs. 
 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
 
6.2 activités de l’OPP et activités à venir 
 
Le 23 janvier dernier,  quelques parents bénévoles ont participé à la 
distribution des pains vendus lors de la campagne de financement.   
 
Plusieurs activités sont à venir : la foire du livre et des jeux qui aura lieu 
le 28 mars en soirée, la semaine des enseignants, la Saint-Valentin. 
 
Il est également à prévoir une activité de financement de cardio boxe  
en mai (la date reste à déterminer); 
 
Les préparatifs pour la fête de fin d’année avancent et l’OPP souhaite 
déjà penser à une fête de la rentrée pour septembre 2020. 
 

 
6.3 Campagne de financement 18-19 
 
Madame Rioux présente les résultats de la première campagne de 
vente de  pains  C’est 574 pains qui ont été vendus pour un profit de  
1179.50$ (ce montant inclus les pains vendus reçus en gratuité par le 
commerçant).  Tel que prévu, 172.50$ en  certificat cadeau chez librairie 
BUROPRO Citation a été remis. 
 
Fait à noter, le taux de participation à cette première édition 
s’approchait des 30 %. Il est suggéré de changer les dates pour l’an 
prochain (plus tôt aux mois d’octobre-novembre). 
 
Madame Rioux présente les éléments réalisés à ce jour en lien avec 
l’activité de financement Dîner Pizza.  L’équipe souhaite tenir l’activité 
le 14 février prochain, mais rien n’est confirmé.  Il est possible que cette 
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date change.  Les démarches de recherche de commanditaires se 
poursuivent (breuvages et desserts). 

 
6.4 Activités et sorties éducatives 
 
Dépôt d’un tableau d’activités et sorties de l’école.  Le tableau est 
évolutif et déposé séance tenante.  Madame Rioux présente les 
changements au niveau des activités : 
 
- Alouette 17 avril;  
- Prof Dino 23 avril. 
 
Madame Gélineau explique que l’activité de glissades à St-Bernard-de-
Lacolle n’est pas possible, le calendrier est plein.  Il est donc difficile de 
faire ce type d’activité et de réserver à la dernière minute.  En même 
temps, il n’est pas souhaitable de réserver un autobus et de devoir 
l’annuler par la suite puisque des frais s’appliqueront.  Madame 
Gélineau explique que l’équipe-école cherchera d’autres activités. 
 
 
6.5 Fonds à destination spéciale 
 
Madame Rioux informe le Conseil qu’une somme de 330$ sera 
déposée dans le fonds à destination spéciale.  Ce montant représente 
les recettes de l’activité Cinéjama de décembre et servira aux activités 
pour les élèves. 
 
Madame Rioux demande au Conseil de voter afin qu’une somme soit 
pré-allouée pour les activités en cours d’année (pour des demandes 
spontanées intéressantes pour les élèves.  Il est proposé de mettre un 
montant de 300$. 
 
Proposé par Madame Mélanie Jo Lacerte 
 
ADOPTÉ À  L’UNANIMITÉ 
 
Madame Gélineau propose de faire l’achat  d’une tente à l’effigie des 
Carcajous.  Les frais pour l’acquisition de cet abri seront payés à même 
le fonds à destination spéciale. 
 
Proposé par Madame Martine Lalonde 
 



 

Procès-verbal du CONSEIL 
D’ÉTABLISSEMENT de l’école St-Jacques 
– Mercredi 23 janvier 2019  
Mardi le 29 janvier 2019 

  

5 
 

Initiales du président

Initiales de la directrice

 
 
 
 
 
 
CÉ2019-01-29-257 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
CÉ2019-01-29-258 

 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 
6.6  Affaire courante / grille horaire 

 
Madame Rioux explique au Conseil qu’étant donné qu’aucun verdict 
n’a été rendu en lien avec les grilles horaires et grilles-matières, le statu 
quo sera maintenu pour l’année 2019-2020. 
 
Proposé par Madame Anne Gagné 
 
APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 
7. Indice de défavorisation 
 

Madame Rioux présente le nouvel indice de défavorisation octroyé à 
l’école St-Jacques.  Par le passé, l’école était cotée 8 et pour l’an 
prochain, elle sera cotée 6.   
 
Madame Rioux informe le Conseil des impacts relatifs à ce changement 
et présente comment le calcul de cet indice est fait. 

 
 
8. Projet éducatif 

 
Madame Rioux présente au Conseil les avancées des résultats de la 
démarche de renouvellement du projet éducatif pour l’école St-
Jacques.  Elle présente aux membres les diverses étapes de la 
démarche ainsi que les 3 enjeux actuellement envisagés : 
 

 Harmonisation des interventions auprès des élèves; 

 Le sentiment de compétence des élèves face à la lecture et à 
l’écriture; 

 Le sentiment d’appartenance et de fierté face au milieu. 
 
9. Révision budgétaire (documents séance tenante) 
 

Madame Rioux présente la révision budgétaire.  Elle explique aux 
membres du Conseil les changements et ajustements qui y figurent. 
 
Proposé par Madame Patricia Venessa Lafrenière 
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 ADOPTÉ À  L’UNANIMITÉ 
 

10. Mot de la présidence et correspondance 
 
      Madame Lalonde explique que la correspondance a déjà été transmise 

aux parents.  Elle informe les membres de la tenue du Salon de 
l’apprentissage qui aura lieu à la Place Bonaventure les 23 et 24 mars 
prochain.  Cette activité est gratuite et ouverte à tous.   

 
 
11.      Mot de la directrice 

 
Madame Rioux parle du succès connu par l’activité déjeuner de Noël.  
Elle souligne au passage le beau travail d’équipe du personnel et des 
parents bénévoles de l’OPP.  Elle mentionne également que le pain 
pour cette activité a été gracieusement offert par le Club Richelieu. 
 
Madame Rioux informe le Conseil que l’école St-Jacques sera une école 
pilote pour l’implantation d’un club Légo.  Cette activité pourra être 
réalisée par la contribution de l’organisme Opération bonne mine.  Un 
montant de 4000$ devrait être octroyé à l’école pour l’achat du 
matériel et c’est Madame Levasseur qui sera en charge de 
l’implantation et du déploiement de ce projet. 
 

12.        Mot du délégué au comité de parents 
 
Madame Lalonde informe les membres du Conseil qu’au dernier 
comité de parents en janvier les points suivants ont été abordés : 
 

 Le calendrier scolaire est le même et donc a été adopté; 
 

 De la consultation sur le transport scolaire;  
 

 Conférence du  30  janvier 2019; 
 

 Formation à venir; 
 

 Pièce de théâtre à Armand Racicot : Je courais, je courais, je 
courais le 20 mars 2019; 

 

 Rapport annuel de la CSDHR; 
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 Boot camp des commissaires représentant le comité de 
parents; 

 

 Un souhait de mettre en place un catalogue des bonnes 
pratiques dans la commission scolaire.  

 
 

13. Mot des enseignants 
 

Madame Gélineau informe le Conseil que les élèves de 5e et 6e 
représenteront l’école le 2 février prochain lors du tournoi de 
volleyball.  Elle souligne que cette année,  l’école est favorite pour 
remporter les honneurs.  Il est donc possible d’obtenir une bannière 
pour l’école.  Madame Gélineau est très fière du travail et de la 
persévérance des élèves. 
 
Outre le tournoi de volleyball, certains élèves participeront en mai au 
défi des Ambassadeurs et d’ici là, c’est les préparatifs pour les 
tournois de badminton. 
 
Madame Gagné informe le Conseil de la réalisation pour une seconde 
année du projet des supers-recycleurs.  La collecte de vêtements aura 
lieu les 23 et 24 avril prochain. 
 
Madame Gagné informe également le Conseil sur sa participation au 
déploiement du programme d’éducation à la sexualité à l’école St-
Jacques.  Elle répond aux questions des membres et rappelle que des 
informations sont également disponibles sur le site internet de 
l’école St-Jacques. 
 
 

14. Mot du service de garde 
N/A 

 

 
15.  Varia 
   
 
           15.1  Ligne téléphonique  
 

Madame Lacerte présente au Conseil la problématique d’affichage 
lors de communications téléphoniques provenant de l’école.  Elle 
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explique que depuis le début de l’année le nom de l’établissement 
a été remplacé par la mention numéro privé.  Ce changement a pour 
effet que les parents ne sont pas en mesure de savoir rapidement 
que c’est l’école qui tente de les joindre. 
 
Madame Lalonde explique que la situation a été discutée au conseil 
des commissaires de janvier 2019 et que le nom des établissements 
devrait être affiché lors des appels faits par l’école. 
 

 
15.2 Poux  

 
Madame Lacerte soulève le mécontentement de certains parents 
quant à la gestion de la pédiculose à l’école St-Jacques. 
 
Madame Rioux explique au Conseil que cette démarche s’appuie 
sur celle de la santé publique et réfère les membres au guide 
d’intervention de la pédiculose. 
 
Madame Lalonde propose une résolution pour préciser la politique 
de l’école.  Madame Rioux explique que l’école ne peut aller à 
l’encontre de cette politique et rassure les membres que chaque 
situation de pédiculose est gérée de façon diligente et en gardant 
en tête la santé et le bien-être des élèves. 
 

15.3 Sécurité / entrée  
 
Madame Lacerte demande au Conseil de modifier l’entrée du matin 
des élèves du préscolaire et du premier cycle lors des jours de pluie 
ou de grand froid afin qu’ils puissent entrer par la porte # 2. 
 
Il est soulevé que cette modification ne peut avoir lieu car elle 
rendrait l’aire du gymnase dangereuse  (plancher mouillé). 
 
Madame Rioux soulève que ce choix est fait dans un but de sécurité 
pour les élèves. 
 

 
15.4 Code de vie / carnet de bord  

 
Madame Lacerte présente son point de vue quant à l’utilisation du 
code de vie  de l’école (carnet de bord).  Elle expose au Conseil son 
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  ___________________   ______________________  
 Martine Lalonde Annie-Mélanie Rioux 
 Présidente Directrice 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

questionnement en lien avec les conséquences attribuées.  Une 
discussion entre les membres a lieu et Madame Rioux explique au 
Conseil qu’actuellement le projet éducatif de l’école ainsi que le code 
de vie seront également retravaillés. 
 

15.5 Stationnement 
 

Madame Lalonde expose au Conseil le fait qu’avec la configuration 
actuelle du débarcadère, des élèves sont déposés dans la rue.  Elle se 
questionne sur la possibilité d’utiliser le stationnement du personnel 
de l’école comme débarcadère. 
 
En lien avec cette situation, il est également demandé que des 
pancartes soient installées pour déterminer précisément les aires de 
débarcadères et les interdictions. 
 
Une problématique au niveau de la quantité de neige présente dans le 
stationnement est également soulevée.  Madame Rioux fera des 
démarches pour connaître ce qui peut être fait pour améliorer le tout. 
 

            15.6  question 
 
Les nouveaux casiers ont des tablettes, mais pas de crochets adéquats 
pour pouvoir suspendre les vêtements des enfants.  Des solutions sont 
en cours de discussions. 
 

 
16. Clôture de la séance 

 
Il est proposé par Mélanie Jo Lacerte que la séance soit levée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 
Madame Lalonde déclare la séance terminée à 21h46 
 

 


